

ACTUALIDAD DE FINANZAS PARA EL DESARROLLO

ACCIONES DE LA BANCA DE DESARROLLO (AI 26 DE AGOSTO DE 2022)

Nación Bursátil participó en la Colocación de Obligaciones Negociables por más de U\$S 25 millones, para ampliar la generación eléctrica en el país.

Noticias, 22 de agosto de 2022

https://www.bna.com.ar/BackOffice/institucional/prensadoc/1226_a.pdf

El Banco Nación impulsa la promoción industrial en el Parque Tecnológico de Florencio Varela (PITec).

Noticias, 25 de agosto de 2022

https://www.bna.com.ar/BackOffice/institucional/prensadoc/1228_a.pdf

Kicillof y Cuattromo anunciaron descuentos de hasta 45% por el Bicentenario de Banco Provincia.

Noticias, 26 de agosto de 2022

<https://www.bancoprovincia.com.ar/Noticias/MasNoticias/kicillof-y-cuattromo-anunciaron-descuentos-de-hasta-45-por-el-bicentenario-de-banco-provincia-946>

El Mapa de Complejidades del BDP se fortalece y alcanza las 53.716 consultas.

Noticias, 23 de agosto de 2022

<https://www.bdp.com.bo/notas-de-prensa/el-mapa-de-complejidades-del-bdp-se-fortalece-y-alcanza-las-53716-consultas.html>

Gobierno inició entrega de 12 mil toneladas de fertilizantes para 71 mil agricultores: inversión asciende a \$14 mil millones.

Noticias, 20 de agosto de 2022

<https://www.indap.gob.cl/noticias/gobierno-inicio-entrega-de-12-mil-toneladas-de-fertilizantes-para-71-mil-agricultores>

Nueva plataforma de Bancóldex que facilita el acceso a microcrédito, ya supera los \$1.000 millones en financiación.

Noticias, 26 de agosto de 2022

<https://www.bancoldex.com/es/noticias/nueva-plataforma-de-bancoldex-que-facilita-el-acceso-microcredito-ya-supera-los-1000-millones-en-4392>

Bienpesca inicia entrega de recursos directos a más de 34 mil beneficiarios.

Noticias, 25 de agosto de 2022

<https://www.gob.mx/bancodelbienestar/prensa/bienpesca-inicia-entrega-de-recursos-directos-a-mas-de-34-mil-beneficiarios-312533>

Caja de Ahorros refuerza sus relaciones comerciales en la región occidental.

Noticias, 23 de agosto de 2022

<https://www.cajadeahorros.com.pa/caja-de-ahorros-refuerza-relaciones-comerciales-en-occidente/>

AFD obtiene crédito internacional por USD 100 millones.

Noticias, 23 de agosto de 2022

<https://www.afd.gov.py/noticias/afd-obtiene-credito-internacional-por-usd-100-millones-412>

Banco de la Nación anuncia inicio de creación de 2 millones de nuevas Cuentas DNI mensuales que se suman a las 2.1 millones ya creadas en 2021.

Noticias, 22 de agosto de 2022

https://www.bn.com.pe/noticias/2022/22082022-creacion-de-nuevas-cuentas-DNI.html?KeepThis=true&TB_iframe=true&height=500&width=860

Desde setiembre pensionsitas y mayores de 60 años podran hacer retiros sin costo en cajeros del BN o de otro banco de la red de VISA en todo el Perú.

Noticias, 26 de agosto de 2022

https://www.bn.com.pe/noticias/2022/26082022-pensionistas-podran-hacer-retiros-sincosto.html?KeepThis=true&TB_iframe=true&height=500&width=860

BPF publica balance operativo para el 1er semestre de 2022.

Noticias, 25 de agosto de 2022 (Original en portugués)

<https://www.bpfomento.pt/pt/noticias/bpf-divulga-balanco-operacional-relativo-ao-1- semestre-de-2022/>

- **ARGENTINA**

Banco de la Nación Argentina (BNA)

**Nación Bursátil participó en la Colocación de Obligaciones Negociables por más de U\$S 25 millones, para ampliar la generación eléctrica en el país.
Noticias, 22 de agosto de 2022**

Nación Bursátil, la empresa del grupo Banco Nación, participó en la colocación y emisión de Obligaciones Negociables, por un monto total de U\$S 25,7 millones, que se destinarán a la generación de energía eléctrica y, de este modo, ampliar la red energética en todo el país.

Los fondos por las colocaciones de estas ONs se utilizarán para avanzar con el proyecto de Cogeneración de Albanesi Energía por 170 MW con tecnología de vanguardia con que cuenta la Central Térmica ubicada en Timbúes provincia de Santa Fe, con lo cual se proveerá energía eléctrica a la red nacional.

También permitirá entregar a Renova -al menos- 100 mil T/N de vapor provenientes de los gases resultantes del proceso inicial de generación. Esa empresa es una de las mayores productoras mundiales de derivados de soja.

Como resultado de la transacción en el mercado de capitales, se colocaron 2 ONs denominadas Clase V Dolar Linked (a 24 meses) con una tasa del 2,75% y Clase VI Badlar (12 meses) con una tasa del 2,35%.

Las ONs devengarán intereses en forma trimestral con amortización única al vencimiento.

https://www.bna.com.ar/BackOffice/institucional/prensadoc/1226_a.pdf

**El Banco Nación impulsa la promoción industrial en el Parque Tecnológico de Florencio Varela (PITec).
Noticias, 25 de agosto de 2022**

El director del Banco Nación, Martín Pollera, acompañado por el intendente de Florencio Varela, Andrés Watson, realizó este jueves, junto a empresarios, una recorrida en el Parque Industrial y Tecnológico Florencio Varela (PITec), donde detalló las distintas alternativas financieras disponibles para asistir e impulsar el desarrollo de las empresas instaladas en ese polo y promover la radicación de nuevas unidades productivas, proyectos e inversiones.

Durante el encuentro con los representantes del sector empresarial se presentaron, además, líneas de trabajo conjuntas para dinamizar el tejido industrial, las perspectivas de crecimiento y la importancia de articular el trabajo entre el Gobierno Nacional, el Banco Nación, los municipios y las universidades.

"Vamos a continuar acercando el Banco a Florencio Varela, ofreciendo financiamiento y herramientas disponibles para fomentar la producción", dijo el director del BNA, quien se llevó la inquietud de que el Banco cuente con una filial dentro del PITec.

Asimismo, Pollera destacó el ejemplo de PROLAC," una empresa que es muestra de lo que viene haciendo el BNA en el distrito y que pretendemos desplegar en todo el territorio", finalizó.

Por su parte, el intendente destacó el rol del Banco y validó "la decisión política de que el Estado esté al servicio de los empresarios que deciden invertir y comprometerse con el distrito para generar mano de obra genuina".

La reunión se realizó en el Centro Metalúrgico Tecnológico (CETEM) y contó, además, con la participación del director provincial de Desarrollo Industrial del Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica, Eduardo Mari; el Secretario de Industria y Desarrollo Productivo, Ricardo de la Fuente; y, el presidente de la Unión Industrial de Florencio Varela, Antonio Da Costa.

Finalizado el acto, la comitiva hizo una recorrida por el Laboratorio Químico PROLAC, S.R.L, una empresa dedicada al cuidado del medio ambiente a través del reciclado de solventes y de la disposición final de los residuos no aprovechables.

Por la mañana, el director del BNA visitó la sucursal local en esa ciudad, saludó al personal y los invitó a "seguir trabajando juntos para engrandecer la entidad".

En su recorrida por Florencio Varela, Pollera estuvo acompañado por Javier Comba, Gerente Departamental Gestión Comercial Empresas, el Gerente Zonal GBA SUR Federico Solari, el Gerente de Gestión Comercial de Zonal GBA Sur, Javier Armeya y Gerente Sucursal Florencio Varela, Diego De Dios.

https://www.bna.com.ar/BackOffice/institucional/prensadoc/1228_a.pdf

Banco de la Provincia de Buenos Aires (Bapro)

Kicillof y Cuattromo anunciaron descuentos de hasta 45% por el Bicentenario de Banco Provincia.

Noticias, 26 de agosto de 2022

El gobernador Axel Kicillof encabezó este viernes el acto de presentación de los beneficios que el Banco Provincia ofrecerá a través de Cuenta DNI a sus clientes y clientas para celebrar su Bicentenario, el próximo 6 de septiembre. Fue en el Salón Dorado de la Casa de Gobierno, junto al presidente de la institución, Juan Cuattromo; y los ministros de Hacienda y Finanzas, Pablo López; y de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica, Augusto Costa.

"En su Bicentenario, estamos trabajando para convertir al Banco Provincia en un instrumento de la política económica para fomentar el desarrollo, la producción y el bienestar de las y los bonaerenses", señaló Kicillof y agregó: "El perfil de la banca pública debe ser contribuir no solo a generar nuevas posibilidades de inversión, sino también a una mejor distribución del ingreso".

En ese sentido, el Gobernador subrayó que "recibimos un Banco que priorizaba la especulación financiera y lo hemos puesto al servicio nuevamente de las pequeñas y medianas empresas de todo el territorio bonaerense".

Para celebrar su bicentenario, la banca pública bonaerense ofrecerá descuentos del 45% a través de su billetera digital y de sus tarjetas de crédito. El beneficio con Cuenta DNI se

extenderá del 6 al 8 de septiembre y tendrá un tope de 1.800 pesos por persona; mientras que el ahorro con tarjetas regirá el martes 6 y el miércoles 7, con un límite de 3.500 pesos por transacción.

Además, en septiembre continuarán las promociones habituales de Cuenta DNI, que incluyen ahorros en comercios de barrio del rubro alimentos, negocios que operan con Cuenta DNI Comercios, supermercados, ferias y mercados, y la promoción exclusiva para el segmento 13/17.

Al respecto, Cuattromo resaltó: “En su Bicentenario, contamos con un banco sólido, solvente, que cumple su verdadero rol como banca pública, que es ofrecer los mejores servicios al pueblo de la provincia de Buenos Aires”. “Con este esquema que hemos diseñado para septiembre, una persona que utilice todos los beneficios alcanzará descuentos de hasta 13.200 pesos, mientras que el ahorro familiar va a estar en el orden de los 40 mil pesos”, explicó.

Cuenta DNI es la primera billetera digital bancaria del sistema financiero argentino. Desde su relanzamiento en abril de 2020, incorporó más de 5,4 millones de personas usuarias, alcanzando al 34% de las y los habitantes de la provincia de Buenos Aires mayores de 13 años. La aplicación permite pagar con el celular en 49 mil puntos de venta de todo el territorio bonaerense, al tiempo que les brinda a miles de comerciantes la posibilidad de acceder a los beneficios que ofrecen los nuevos medios electrónicos de pago.

“Con esta política en materia de descuentos, el Banco Provincia tiene un doble propósito: beneficiar a quien lo recibe mediante un ahorro y a los comercios, que suman un instrumento para promocionarse”, explicó Kicillof y agregó: “Este esquema alcanza a todos los mercados y comercios de barrio, convirtiéndose en un elemento de mayor justicia distributiva y territorial en la Provincia”.

Desde 2021 hasta la fecha, se movilaron más de 89 mil millones de pesos en consumos con promociones a través de la aplicación. De ese monto, 29 mil millones fueron financiados con aportes del Ministerio de Hacienda y Finanzas, en el marco del programa de descuentos vigente entre julio de 2021 y febrero de 2022.

“Llegamos al Bicentenario cumpliendo el espíritu de la banca pública como resorte del desarrollo de la provincia de Buenos Aires para impulsar la producción, la inclusión, la distribución de la riqueza y, sobre todo, la justicia social”, concluyó Kicillof.

Estuvieron presentes también la secretaria general de Gobierno, Agustina Vila; las diputadas Lucía Iañez y Natalia Sánchez Jáuregui; el diputado bonaerense Carlos “Cuto” Moreno; y autoridades del Banco Provincia.

<https://www.bancoprovincia.com.ar/Noticias/MasNoticias/kicillof-y-cuattromo-anunciaron-descuentos-de-hasta-45-por-el-bicentenario-de-banco-provincia-946>

- **BOLIVIA**

Banco de Desarrollo Productivo, S. A. M. (BDP)

**El Mapa de Complejidades del BDP se fortalece y alcanza las 53.716 consultas.
Noticias, 23 de agosto de 2022**

El Mapa de Complejidades Económico Productivo – Bolivia, una herramienta con información y estadística de diagnóstico sobre la actividad productiva en Bolivia, alcanzó

53.716 consultas, hasta el 31 de julio de 2022. La plataforma de banca inteligente creada por el Banco de Desarrollo Productivo (BDP) en 2019, ha implementado mejoras para brindar información más detallada y útil para la toma de decisiones, informó el Gerente General, Ariel Zabala David.

Explicó que la innovadora herramienta presenta información en una interactiva plataforma donde destacan los gráficos. Está destinada a productores, inversionistas, empresarios, funcionarios públicos, analistas económicos, universitarios, investigadores y autoridades, quienes tomen decisiones que ayuden al desarrollo económico local.

El usuario accede de forma gratuita al Mapa de Complejidades ingresando a la página web del BDP www.bdp.com.bo y puede obtener información procesada por departamento, subregión o municipio sobre diferentes aspectos productivos.

Asimismo, contiene información sobre la actividad económica como el valor bruto de producción, rendimiento y comercialización; permite visualizar qué produce Bolivia en los sectores agropecuario, industria manufacturera, forestal, turismo y ofrece criterios para identificar sectores y comercialización con potencial de crecimiento con base en la complejidad económica, resaltó el Gerente General del BDP.

En 2022 se han implementado mejoras a la plataforma, una de ellas fue la actualización de la categoría de “rendimiento de productos”, gracias a verificaciones que se hacen en las parcelas de los clientes del banco. Esto permitió incrementar la base de datos en el sector agrícola, en 54%.

Asimismo, el Mapa de Complejidades se ha fortalecido con la incorporación del mapa de cobertura y usos de la Agencia Espacial Europea (ESA, por sus siglas en inglés), lo que posibilita una completa visualización de zonas productivas a nivel nacional.

El Mapa de Complejidades es parte de las herramientas de información productiva que el BDP ofrece para coadyuvar al desarrollo económico del país. Asimismo, aportar al acceso a la información para reducir la brecha en el uso de Nuevas Tecnologías de Información y Comunicación.

La filosofía institucional está orientada a pensar y a actuar como aliado estratégico del productor y en esa línea el BDP suma esfuerzos para consolidarse como La Casa del Productor, que aporta al desarrollo productivo del país.

<https://www.bdp.com.bo/notas-de-prensa/el-mapa-de-complejidades-del-bdp-se-fortalece-y-alcanza-las-53716-consultas.html>

- CHILE

Instituto Nacional de Desarrollo Agropecuario (Indap)

**Gobierno inició entrega de 12 mil toneladas de fertilizantes para 71 mil agricultores: inversión asciende a \$14 mil millones.
Noticias, 20 de agosto de 2022**

En la región de la Araucanía, el ministro Esteban Valenzuela encabezó la entrega que busca estimular la siembra de la temporada a través de abono convencional y biofertilizantes.

Región de la Araucanía, 20 de agosto de 2022.- Hasta la localidad de Padre Las Casas llegó el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, para dar inicio al programa “Fertilizantes para Chile”, que consiste en una entrega de cerca de 12 mil toneladas de producto que beneficiará a más de 71 mil agricultores y agricultoras del país y que se traduce en una inversión de \$14 mil millones a lo largo del país.

“Estamos muy satisfechos porque en una primera etapa hemos logrado estabilizar la caída de los cultivos tradicionales, pero para los de primavera el presidente Boric ordenó y pidió mayor colaboración y foco; por eso hemos asignado recursos de más de \$14 mil millones adicionales para poder contribuir en estos tiempos de aumento del precio mundial de los fertilizantes”, señaló el ministro Valenzuela, quien estuvo junto al Subsecretario de la cartera, José Guajardo y el director Nacional de INDAP, Santiago Rojas, realizando una entrega a 32 beneficiarios de la región de la Araucanía.

Los recursos serán canalizados a través del INDAP y la Subsecretaría de Agricultura, el objetivo principal de esta nueva medida del programa Siembra por Chile es estimular la siembra de la temporada a través de abono convencional y biofertilizantes, para contribuir a la seguridad y soberanía alimentaria del país.

“Se entregarán sacos de fertilizantes mixtos de urea y sintético, según la realidad de cada región, acompañado de un porcentaje de fertilizantes bionaturales de distinta procedencia, para la agricultura agroecológica. Estamos hablando de 71 mil personas beneficiarias, donde destacan varios miles de usuarios del centro sur, pero este programa es de Arica a Magallanes”, añadió el secretario de Estado, Esteban Valenzuela.

Por su parte, el Subsecretario de Agricultura, José Guajardo Reyes explicó que “el alto precio de los fertilizantes tuvo y tiene una alta incidencia en los costos directos de producción lo que preocupa a nuestros agricultores. Por eso, llegamos con esta ayuda para ellos, porque si bien los precios de fertilizantes han cedido, siguen siendo mucho más altos que la temporada pasada y hay que considerar que el segundo semestre del año es el período en que se consumen dos tercios de los fertilizantes en el agro”.

Por su parte, el Director Nacional de INDAP, Santiago Rojas sostuvo que “este momento complejo que está atravesando el agro requiere de acciones decididas. Por eso, desde INDAP estamos apoyando a lo largo de todo Chile a las y los campesinos, quienes fueron los más afectados con el incremento del precio de los fertilizantes. Este esfuerzo, además, va en línea con una producción más sostenible basada en la agroecología, ya que incorpora una oferta importante de biofertilizantes”.

Además, desde INDAP explicaron que antes de anunciar la medida de compra de fertilizantes, junto a los equipos técnicos del Ministerio de Agricultura, se analizó la oferta y demanda del producto a nivel país. Ante esto se escogió el método de compra regional para no impactar en las realidades de cada territorio.

<https://www.indap.gob.cl/noticias/gobierno-inicio-entrega-de-12-mil-toneladas-de-fertilizantes-para-71-mil-agricultores>

- **COLOMBIA**

Banco de Comercio Exterior de Colombia (Bancóldex)

Nueva plataforma de Bancóldex que facilita el acceso a microcrédito, ya supera los \$1.000 millones en financiación.

Noticias, 26 de agosto de 2022

A través de la nueva plataforma digital de Bancóldex -neocrédito- a la fecha se han gestionado desembolsos por más de \$1.000 millones en créditos a microempresarios del país, al tiempo que se han inscrito en ella más de 2.000 interesados.

‘Neocrédito, microcrédito en un solo lugar’ surgió al identificar las barreras con las que se encuentran los microempresarios a la hora de solicitar créditos, con documentación y trámites que usualmente les dificultan el acceso a financiación. La plataforma permite a los microempresarios del país conectar con varios aliados financieros de manera simultánea, para efectos de recibir ofertas competitivas de financiación.

En ese sentido, los aliados financieros de neocrédito simplificaron la documentación para la solicitud de crédito inferiores a \$10 millones por parte de personas naturales, agilizando así su aprobación y desembolso.

“Esta plataforma digital hace parte de la incursión de Bancóldex por ofrecer alternativas de acceso a financiación para el sector microempresarial del país. Los resultados son un reflejo de nuestra apuesta y compromiso por acercarnos más a los empresarios, algo que hemos venido logrando a partir de la innovación y de nuestra propia transformación digital. Esperamos que sean muchos más los microempresarios que se inscriban en neocrédito para lograr lo que se proponen”, destacó Javier Díaz Fajardo, presidente de Bancóldex.

El Banco, además, a través de neocrédito, ha llegado a 30 departamentos y 229 ciudades y municipios del territorio colombiano. Asimismo, ha realizado sesiones de socialización en regiones como Ipiales, Valledupar, Dos Quebradas, Cali, Riohacha, Popayán, entre otras, con el fin de brindar asesoría personalizada a los microempresarios sobre el uso de la plataforma.

<https://www.bancoldex.com/es/noticias/nueva-plataforma-de-bancoldex-que-facilita-el-acceso-microcredito-ya-supera-los-1000-millones-en-4392>

- **MÉXICO**

Banco del Bienestar

**Bienpesca inicia entrega de recursos directos a más de 34 mil beneficiarios.
Noticias, 25 de agosto de 2022**

El Gobierno de México iniciará la dispersión de 249 millones de pesos a 34 mil 712 beneficiarias y beneficiarios del Programa de Apoyo para el Bienestar de Pescadores y Acuicultores (Bienpesca), quienes en días pasados recibieron tarjeta del Banco del Bienestar.

Con la participación de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca) y la Coordinación General de Programas para el Desarrollo de la Presidencia, a partir del viernes 26 de agosto, las personas beneficiarias recibirán, a través de tarjeta del Banco del Bienestar, el apoyo de siete mil 200 pesos cada uno, que podrán cobrar de manera directa y sin comisiones.

El pasado 17 de agosto, el titular de la Conapesca, Octavio Almada Palafox, concluyó gira de trabajo por 11 estados de la República, en la que se implementó un operativo para la entrega de más de 34 mil nuevas tarjetas del Banco del Bienestar para el programa

Bienpesca que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador a favor del bienestar de las y los productores del sector y sus familias; sobre todo, de los más pobres.

Para ello se integraron pescadores y acuicultores beneficiarios de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

El Gobierno de México prioriza el bienestar y desarrollo de las comunidades pesqueras y acuícolas del país con el apoyo de los siete mil 200 pesos por cada productor o productora; entre ellos se encuentran personas originarias de pueblos indígenas dedicados a esta actividad productiva que aporta a la autosuficiencia alimentaria del país.

<https://www.gob.mx/bancodelbienestar/prensa/bienpesca-inicia-entrega-de-recursos-directos-a-mas-de-34-mil-beneficiarios-312533>

- PANAMÁ

Caja de Ahorros

**Caja de Ahorros refuerza sus relaciones comerciales en la región occidental.
Noticias, 23 de agosto de 2022**

Caja de Ahorros en alianza con la Cámara de Comercio, Industrias, Agricultura y Turismo de Chiriquí (CAMCHI), beneficiará a comerciantes y clientes de las provincias de Chiriquí y Bocas del Toro mediante el desarrollo y participación de actividades como seminarios y diversos espacios que tienen como iniciativa mejorar de una forma sostenible la competitividad de los comerciantes de esta región.

La entidad bancaria se caracteriza por satisfacer las necesidades de microempresarios panameños, aportando al crecimiento de sus negocios mediante el desarrollo de su robusta estrategia comercial, obteniendo un crecimiento de 25% en su cartera en el primer semestre de este año.

Estamos enfocados en seguir aportando a la reactivación económica en los distintos sectores del país con el propósito de brindar soluciones financieras a comerciantes panameños, y contribuir con el crecimiento del sector empresarial de la región occidente. En Caja de Ahorros, mantenemos un plan de desarrollo de nuevos servicios bancarios adaptados para los diferentes tipo de microempresarios, tomando medidas modernas y ágiles a la operación bancaria actual.

Por su parte Elisa Zarzavilla miembro de la Junta Directiva y representante de la Comisión de la Rueda de Negocios de CAMCHI, expresó su satisfacción con Caja de Ahorros “por su confianza un año más en esta iniciativa que impulsa el desarrollo económico, no solo de la provincia chiricana, sino también del país en general. En un año tan lleno de retos en todos los sectores empresariales, contar con el respaldo de aliados como la Caja de Ahorros para este tipo de eventos, nos permite seguir creyendo que es posible una recuperación económica sostenible, basada en el trabajo colaborativo para el bien común de todos a lo largo de todo el territorio panameño.”

El 24 y 25 de agosto de 2022, Caja de Ahorros participará en la Rueda de Negocios presencial con una capacitación sobre “Soluciones Integrales para tus necesidades financieras” dirigida a emprendedores y empresarios del área de occidente.

Esta estrategia de cooperación entre “El Banco de la Familia Panameña” y CAMCHI busca alcanzar objetivos comunes en beneficio a las empresas de la región occidente y su desarrollo dentro de un ambiente sostenible, y ofrecimiento de mayor credibilidad y presencia en el mercado nacional.

<https://www.cajadeahorros.com.pa/caja-de-ahorros-refuerza-relaciones-comerciales-en-occidente/>

- **PARAGUAY**

Agencia Financiera de Desarrollo (AFD)

AFD obtiene crédito internacional por USD 100 millones.
Noticias, 23 de agosto de 2022

Con el objetivo de fortalecer el fondeo de la Agencia Financiera de Desarrollo (AFD), la institución ha suscripto un contrato de crédito internacional sin garantía del Estado, con respaldo del Organismo Multilateral de Garantía de Inversiones (MIGA, por sus siglas en inglés), por valor de USD 100.000.000, a 7 años de plazo, con 2 años de periodo de gracia. Los fondos provendrán del Citibank N.A. que actuará como Agente de MIGA y organizador principal y Commerzbank AG como organizador, quienes actuarán como prestamistas con una coparticipación de USD 50.000.000 cada uno.

MIGA es miembro del Grupo Banco Mundial cuyo mandato es promover la inversión transfronteriza en los países en desarrollo mediante la provisión de garantías a inversionistas y prestamistas. La fortaleza de MIGA deriva del Grupo Banco Mundial y de su estructura como organización internacional, cuyos accionistas incluyen a la mayoría de los países del mundo, incluido Paraguay.

A criterio de la AFD, esta transacción constituye un hito importante en los 17 años de historia de la institución, al ser la mayor operación crediticia de su historia y la primera operación en la que instituciones financieras internacionales conceden acceso a mecanismos de crédito en condiciones de mercado ventajosas, sin la garantía del Estado, en el marco de su nueva Ley y mediante la fortaleza de su gestión y sus estados financieros sólidos, reflejados en su calificación internacional de riesgos similar a la del soberano de Ba1 con Moodys y BB con S&P, con tendencia Positiva y Estable respectivamente.

Las garantías proporcionadas por MIGA a las instituciones financiadoras son fundamentales en los esfuerzos realizados por la AFD para brindar apoyo crediticio a una amplia gama de sectores productivos, contribuyendo así a estimular las inversiones a largo plazo, en consonancia con las políticas de desarrollo nacional.

Los fondos serán utilizados por la AFD para financiar 16 productos crediticios destinados a apoyar a sectores claves como: Micro, Pequeña y Medianas Empresas (MIPYMES), vivienda, manufactura, agricultura, por lo tanto, para el crecimiento y desarrollo económico general del Paraguay. Esta financiación permitirá a la institución obtener el fondeo necesario para el financiamiento de operaciones a tasas convenientes.

La aprobación de este préstamo ha sido realizada en el marco de las nuevas atribuciones otorgadas a la AFD por la Ley N° 6.769/2021, modificatoria de la Carta Orgánica de la institución.

“Este crédito permitirá que nuestra institución siga fomentando el desarrollo, generando un impacto positivo en la sociedad y en el crecimiento económico del país”, manifestó Teresa de Velilla, Presidenta de la AFD.

Cabe mencionar que Citi, el agente de MIGA y prestamista en la transacción, es un banco global que apoya a clientes y moviliza inversionistas que buscan generar impacto social y medioambiental. Desde hace más de 15 años, el equipo de Social Finance del banco viene generando innovaciones financieras inclusivas que aportan al crecimiento económico sostenible y al beneficio de comunidades vulnerables y desatendidas en más de 35 países emergentes alrededor del mundo; mediante las cuales, a la fecha, han impactado positivamente a 4,1 millones de personas, 90% de estas mujeres (3,7 millones), y movilizado cerca de US 6 mil millones en capital dedicado a estos sectores desatendidos. El objetivo del banco es apoyar a 15 millones de personas de las cuales 10 millones son mujeres en países emergentes para el año 2025. Esto se alinea con el compromiso global de Citi de apoyar operaciones por valor de USD 1 trillón en proyectos sostenibles a 2030 de los cuales USD 500 mil millones serán en proyectos sociales."

Por su parte, Juan Loehnert, Managing Director para Latinoamérica de Commerzbank AG resalta que, “esta financiación es un hito importante para la AFD; y, Commerzbank se enorgullece de formar parte del consorcio de financiación. Nuestra participación demuestra nuestro compromiso ininterrumpido por más de tres décadas con el desarrollo del país”. Commerzbank es un banco comercial líder mundial con filiales y oficinas en cerca de 40 países con un marcado ADN en el negocio internacional gestionando aproximadamente el 30% de las operaciones del comercio exterior alemán. No menos importante es que cuenta con una amplia trayectoria, de más de 150 años; y, con una presencia ininterrumpida en América Latina de más de 65 años, lo que lo hace un banco importante y reconocido para sus clientes.

Impacto en el desarrollo

Los recursos del préstamo serán canalizados a través de las instituciones financieras intermediarias, aliadas estratégicas que operan con la AFD, con el objetivo de promover el desarrollo económico de Paraguay, a través del financiamiento de sectores fundamentales de la economía nacional, tales como: el sector viviendas, MIPYMES, industrial, forestal y agro-ganadero, entre otros.

El préstamo contratado se alinea con la perspectiva empresarial estratégica de MIGA para los años fiscales 2020-2023 bajo sus direcciones estratégicas de responder a la crisis del COVID-19, mediante el apoyo a la recuperación económica y las inversiones en todo el sector privado destinadas a desarrollar resiliencia a largo plazo.

Dado que este es el primer financiamiento de largo plazo de la AFD, sin garantía del Estado, la implementación exitosa del proyecto servirá para seguir atrayendo nuevas fuentes de fondeo, apoyando la diversificación de su base de financiamiento y promoviendo precios más competitivos.

“Nuestra nueva carta orgánica fue un sueño largamente anhelado y hoy está en marcha; esta transacción es prueba de ello. Para la AFD es un hito importante por dos razones: es la primera operación crediticia sin garantía del Estado y al mismo tiempo la de mayor valor en la historia institucional. Los fondos nos permitirán financiar 16 líneas de productos destinados a apoyar a sectores claves como MIPYMES, vivienda, industrial y agro-ganadero. Finalmente, lograr este hito de la mano de instituciones de tanto renombre

como el Citibank, el Commerzbank y el MIGA nos llena de orgullo” concluyó Teresa de Velilla, Presidenta de la AFD.

<https://www.afd.gov.py/noticias/afd-obtiene-credito-internacional-por-usd-100-millones-412>

- PERÚ

Banco de la Nación (BN)

Banco de la Nación anuncia inicio de creación de 2 millones de nuevas Cuentas DNI mensuales que se suman a las 2.1 millones ya creadas en 2021.
Noticias, 22 de agosto de 2022

Lo que comenzó con el reto de hacer llegar ayuda económica a las personas durante la pandemia, sin obligarlas a salir de sus hogares, se convirtió en una oportunidad para acelerar la inclusión financiera a un ritmo sin precedentes. En 2021, el Banco de la Nación - BN desarrolló el proyecto Cuenta DNI, creando cuentas a 2.1 millones de peruanos mayores de 18 años quienes ingresaron al sistema financiero.

Despliegue. Lo que comenzó con el reto de hacer llegar ayuda económica a las personas durante la pandemia, sin obligarlas a salir de sus hogares, se convirtió en una oportunidad para acelerar la inclusión financiera a un ritmo sin precedentes. En 2021, el Banco de la Nación - BN desarrolló el proyecto Cuenta DNI, creando cuentas a 2.1 millones de peruanos mayores de 18 años quienes ingresaron al sistema financiero.

Nuevos incentivos para usar la Cuenta DNI. Actualmente, la Cuenta DNI es una cuenta bancaria que permite la validación de identidad y titularidad de línea celular de forma virtual, retirar efectivo de la amplia red de cajeros automáticos del banco sin ningún medio físico, usar el dinero a través de la billetera Bim y comprar de manera digital en comercios Vende Más. Asimismo, se prevé que en los próximos meses la Cuenta DNI será la única "carretera" del país que conecte las principales billeteras electrónicas (Yape, Plin y Tunki) y para fines de 2024, el banco planea poner la cuenta a disposición de todos los adultos y convertirla en el producto financiero imprescindible del país en la era de la digitalización.

Factor Yape.

En relación con el desarrollo de nuevas funcionalidades de la Cuenta DNI, destaca la integración con la billetera Yape, lo que potenciará aún más la oferta de valor de las cuentas dado que la comunidad yapera no bancarizada podrá acceder a transferencias y retiros de efectivo en los cajeros del Banco de la Nación.

Buenas prácticas al servicio de las personas. El proyecto es un ejemplo de cómo los países pueden usar la tecnología para atraer a las personas financieramente excluidas al sistema bancario en pleno siglo XXI. En esa línea cabe resaltar que, la Cuenta DNI se encuentra certificada en las categorías Inclusión Social y Cooperación Público – Pública en el marco del “Premio 2022 de Buenas Prácticas en Gestión Pública”.

“En agosto, hemos empezado a crear dos millones de cuentas por mes, sumando 10 millones a los dos millones de cuentas creadas en 2021 y el próximo año esperamos que todos los mayores de 18 años tengan una Cuenta DNI con muchas funcionalidades. No se descarta que, para las personas que no son digitales, mediar con otras herramientas

físicas y hacerles la experiencia mucho más sencilla”, señaló Matías Sternberg, Gerente General del Banco de la Nación.

Asimismo, el Banco de la Nación viene trabajando en el desarrollo de nuevas medidas de seguridad para la Cuenta DNI como la validación de identidad a través de biometría facial a fin de evitar posibles casos de suplantación al momento de la activación de las cuentas.

https://www.bn.com.pe/noticias/2022/22082022-creacion-de-nuevas-cuentas-DNI.html?KeepThis=true&TB_iframe=true&height=500&width=860

Desde setiembre pensionistas y mayores de 60 años podrán hacer retiros sin costo en cajeros del BN o de otro banco de la red de VISA en todo el Perú.
Noticias, 26 de agosto de 2022

Con el propósito de mejorar la experiencia de nuestros principales clientes y usuarios, el Banco de la Nación – BN informa que, a partir del 1 de setiembre los adultos mayores con tarjeta MultiRed y más de 500 mil pensionistas podrán hacer retiros de manera ilimitada en cualquier cajero de la red visa, ya sea del Banco de la Nación o de la banca múltiple, por lo que no se aplicará ningún cargo, cobro o comisión. De esta manera, el BN pone a disposición de su público no sólo una red de 1060 cajeros sino de 9500 en todo el Perú.

Es importante señalar que, durante la pandemia, el BN ejecutó diversas acciones a fin de impulsar el uso de canales alternos presenciales y digitales con el propósito de cuidar la salud de las personas y facilitarles los servicios logrando que, actualmente, más del 80% de nuestros clientes prefiera realizar sus operaciones en cajeros, agentes corresponsales MultiRed o la banca digital de manera ágil y segura, optimizando su tiempo.

Adultos mayores empoderados. Asimismo, se implementó la campaña BN Te Cuida orientada al público adulto mayor a fin de enseñarles a usar la tecnología en su vida cotidiana y como parte de la estrategia, del 6 al 9 de setiembre se llevarán a cabo talleres sobre uso de cajeros automáticos, prevención del fraude en modalidades como cambiazo, regleta y/o llamadas fraudulentas asociadas a las estafas cibernéticas en la agencia Cusco ubicada en esquina de la avenida El Sol con Almagro n°320.

También se recuerda al público que puede realizar sus operaciones a través de APP BN, banca MultiRed virtual, banca celular *551# y hacer pagos en línea de más de 430 tasas de 24 entidades públicas, ingresando a la web de Págalo.pe.

El Banco de la Nación los invoca a continuar con las medidas de bioseguridad, el uso de mascarillas y en esta cuarta el cumplimiento del esquema completo de vacunación a fin de seguir protegiéndonos de la COVID-19 ola de contagios.

https://www.bn.com.pe/noticias/2022/26082022-pensionistas-podran-hacer-retiros-sincosto.html?KeepThis=true&TB_iframe=true&height=500&width=860

- **PORTUGAL**

Banco Português de Fomento (BPF)

BPF publica balance operativo para el 1er semestre de 2022.
Noticias, 25 de agosto de 2022 (Original en portugués)

En el primer semestre de 2022, el Banco Português de Fomento (BPF) apoyó a aproximadamente 1.600 empresas portuguesas, a través de 556 millones de euros de financiación garantizada y la coinversión de 44,7 millones de euros en empresas, utilizando instrumentos de capitalización.

A través de líneas con garantía pública, BPF movilizó alrededor de 379 millones de euros en garantías emitidas. Los efectos multiplicadores de este producto muestran que la asignación de fondos públicos permitió, a lo largo de este semestre, apoyar el acceso a financiamiento de 556 millones de euros para aproximadamente 1600 empresas portuguesas, que dan empleo a alrededor de 57.400 trabajadores.

Con 15 instrumentos de garantía activos a 30 de junio de 2022, el primer semestre del año supone una cartera de garantías en vigor de aproximadamente 9.085 millones de euros, en beneficio de más de 84.700 empresas.

En cuanto a los instrumentos de patrimonio, BPF cerró el primer semestre de 2022 con 16 programas de inversión activos, habiéndose aprobado 39 operaciones de capitalización en 37 sociedades, correspondientes a una inversión total de 67,7 millones de euros, de los cuales 44,7 millones de euros fueron destinados por BPF. Se espera que la inversión en estas empresas se traduzca en apoyo a la creación o mantenimiento de más de 1.000 puestos de trabajo.

En los primeros seis meses del año, se lanzaron tres nuevos programas de inversión, con énfasis en el Programa de Recapitalización Estratégica y el Programa Consolidar, que suman una dotación de 650 millones de euros y que tienen como objetivo capitalizar empresas portuguesas, ya sea a través o directamente. inversión en empresas, ya sea a través de alianzas a ser implementadas con empresas de capital de riesgo.

En cuanto a los instrumentos de deuda, Banco Português de Fomento apoyó, desde el inicio de su actividad y hasta el final del primer semestre de 2022, a 46 empresas, a través de 49 operaciones de financiación que, en su conjunto, ascendieron a unos 74,9 millones de euros aprobados. financiación, contribuyendo a la creación y mantenimiento de al menos 860 puestos de trabajo.

Se están poniendo en marcha dos nuevos instrumentos, con una dotación de 350 millones de euros por parte del BPF, que se espera que tengan un impacto en la economía de unos 700 millones de euros. Estos dos nuevos programas tienen como objetivo financiar proyectos relacionados con la economía social o pequeñas empresas.

La capacidad de generar un alto grado de apalancamiento en la economía, a través de los distintos instrumentos que pone a su disposición -garantía, deuda y capital- es uno de los grandes activos de BPF en el ámbito de las políticas públicas. Los números de actividad de BPF siguen (y seguirán) reflejando la importancia que asume la institución en la promoción y el desarrollo económico de Portugal, apoyando el acceso a la financiación y la capitalización para promover la inversión, el espíritu empresarial, la innovación, la internacionalización y la competitividad, asegurando el mantenimiento del empleo y la promoción de la sostenibilidad.

<https://www.bpfomento.pt/pt/noticias/bpf-divulga-balanco-operacional-relativo-ao-1- semestre-de-2022/>